



Muerte voluntaria asistida

Guía de debate 4 de 5

La función de los profesionales sanitarios y servicios de atención de la salud en la muerte voluntaria asistida

El Gobierno del ACT toma nota de los numerosos residentes de Canberra que han experimentado o están experimentando sufrimiento causado por enfermedades y dolencias clínicas. Además, reconoce las dificultades y el dolor experimentados por sus seres queridos y cuidadores.

Esta Guía de debate contiene información que puede ser angustiada o incómoda. Si necesita apoyo, llame a [Lifeline](#) al **13 11 14** o a [Griefline](#) al **1300 845 745**.

Introducción

El Gobierno del ACT invita a los residentes de Canberra a compartir sus opiniones sobre el diseño de un modelo de muerte voluntaria asistida para el ACT. Estamos comprometidos a escuchar, aprender y comprender las experiencias de nuestra comunidad al formular nuestro enfoque de la muerte voluntaria asistida en el ACT.

Para ayudarle a ofrecer sus opiniones sobre la muerte voluntaria asistida disponemos de una serie de Guías breves de debate. Estas Guías resumen cinco temas fundamentales estudiados en un Documento de trabajo más detallado; dichos temas son: los principios, los requisitos, el proceso, la función de los profesionales y servicios de atención de la salud, la administración de la sustancia, y control y cumplimiento.

La función de los profesionales sanitarios en la muerte voluntaria asistida

Deseamos saber lo que piensa usted sobre la contribución que pueden hacer los profesionales sanitarios al funcionamiento de la muerte voluntaria asistida en el ACT. Para ayudarle a reflexionar sobre este tema y dar sus opiniones, he aquí un resumen de algunas de las funciones de los profesionales sanitarios en otros lugares de Australia:

Ayudar a la persona en el proceso de muerte voluntaria asistida

En otros lugares de Australia, la persona recibe ayuda de los profesionales sanitarios para seguir el proceso antes de obtener acceso a la muerte voluntaria asistida. Para obtener más información, vea la [Guía para el debate 3: ¿Qué proceso debería seguir la persona para acceder a la muerte voluntaria asistida?](#)

Queremos asegurarnos de que los profesionales sanitarios tengan la formación e idoneidades adecuadas para ayudar a las personas en el proceso de muerte voluntaria asistida. Pero además queremos asegurarnos de que no sea demasiado difícil conseguir un profesional sanitario que pueda ayudar si se necesita.

En otros lugares de Australia, un médico (es decir un médico clínico o especialista) puede determinar si la persona puede acceder a la muerte voluntaria asistida y ayudarla en el proceso. El médico debe recibir capacitación sobre la muerte voluntaria asistida y tener un nivel mínimo de experiencia y de idoneidades. Por ejemplo, algunos estados dicen que un médico debe tener cinco años de experiencia para poder evaluar a la persona. Algunos estados dicen que el médico debe tener experiencia o conocimientos de la enfermedad de la persona, o ser especialista en su tratamiento.

Como el ACT es más pequeño que los otros estados, podría no haber muchos médicos que puedan ayudar con la muerte voluntaria asistida. Si es demasiado difícil conseguir un médico, algunas personas que reúnen las condiciones podrían no conseguir acceso a la muerte voluntaria asistida. Queremos saber si otros tipos de profesionales sanitarios con las idoneidades y experiencias adecuadas, como los enfermeros profesionales, podrían ayudar a las personas en el proceso de muerte voluntaria asistida.

Hablar con una persona acerca de la muerte voluntaria asistida

Queremos saber si usted piensa que un profesional sanitario del ACT debería tener la autorización para iniciar una conversación con una persona acerca de la muerte voluntaria asistida.

En algunos estados de Australia, los profesionales sanitarios tienen prohibido iniciar una conversación con sus pacientes acerca de la muerte voluntaria asistida. Es el paciente quien debe iniciar la conversación. En otros lugares, el profesional sanitario solo puede iniciar una conversación acerca de la muerte voluntaria

asistida si también proporciona información y otras opciones.

La persona debe poder optar por la muerte voluntaria asistida libremente. Pero si el profesional sanitario no puede iniciar la conversación acerca de la muerte voluntaria asistida con sus pacientes, puede resultar difícil proporcionarles información sobre todas las opciones de fin de vida y prestarles apoyo en la toma de las decisiones.

Cómo tratar la sustancia de muerte voluntaria asistida

Queremos conocer sus opiniones sobre las responsabilidades que debería tener el profesional sanitario con respecto a la sustancia de muerte voluntaria asistida.

Las sustancias de muerte voluntaria asistida son medicamentos recetados por un médico para causar la muerte de una persona. Los profesionales sanitarios ayudan a asegurarse de que la sustancia de muerte voluntaria asistida no esté a disposición de la persona hasta que se haya determinado que reúne las condiciones y que ha seguido el proceso de muerte voluntaria asistida.

En otros estados de Australia, los profesionales sanitarios tienen varias funciones y responsabilidades:

- Las sustancias de muerte voluntaria asistida sólo pueden ser recetadas por un médico
- Cuando recete una sustancia de muerte voluntaria asistida a una persona, el médico deberá proporcionarle información e informar de ello a un organismo de control independiente
- Solo los farmacéuticos pueden suministrar las sustancias de muerte voluntaria asistida, y a veces los farmacéuticos deben recibir formación y aprobación adicional
- Cuando dispensan una sustancia de muerte voluntaria asistida a una persona, los farmacéuticos deben proporcionarle información y advertencias, y a veces verificar la

identidad de la persona para asegurarse de que la sustancia se dispense a la persona correcta

- El profesional sanitario puede ayudar a la persona a usar la sustancia cuando esté lista si no fuera posible o apropiado que la persona la use por sí misma.

Protección de los profesionales sanitarios

Si los profesionales sanitarios cumplen la ley, deberían poder ayudar en el proceso de muerte voluntaria asistida sin temor a cometer un delito inadvertidamente. Queremos conocer sus opiniones sobre cómo podemos proteger a los profesionales sanitarios que participan en la muerte voluntaria asistida, asegurándonos a la vez de que existan consecuencias graves para la persona que haga lo incorrecto.

Para obtener más información, vea la [Guía de debate 5: ¿Cómo deberíamos controlar la muerte voluntaria asistida para asegurarnos de que sea un proceso seguro y eficaz?](#)

Los profesionales sanitarios que no desean ayudar en la muerte voluntaria asistida

Algunos profesionales sanitarios tal vez no deseen ayudar en la muerte voluntaria asistida porque no es su campo de conocimientos o porque no están disponibles.

Otros profesionales sanitarios tal vez no deseen ayudar porque sus convicciones personales, culturales o religiosas no aceptan la muerte voluntaria asistida. Esto se denomina una "objeción de conciencia". En otros lugares de Australia, los profesionales sanitarios pueden tener una "objeción de conciencia" y no ayudar a la persona en la muerte voluntaria asistida.

En algunos lugares de Australia, el profesional sanitario que tiene una "objeción de conciencia" debe proporcionar a la persona información sobre otros profesionales sanitarios u organizaciones que puedan ayudarla, o derivar a la persona a otro profesional sanitario. Queremos conocer sus opiniones sobre cómo proteger los derechos de los profesionales sanitarios a defender sus

creencias, y a la vez proteger a los residentes de Canberra que desean acceso a la muerte voluntaria asistida.

La función de los servicios de atención de la salud en la muerte voluntaria asistida

Queremos conocer sus opiniones sobre cómo una persona debería obtener acceso a la muerte voluntaria asistida si está viviendo o internada en un servicio de salud como un hospital, centro de cuidados paliativos o centro residencial para personas de la tercera edad. Las personas que desean acceder a la muerte voluntaria asistida suelen estar viviendo o internadas en un servicio de salud. Algunos servicios de atención de la salud no apoyan la muerte voluntaria asistida y no permiten que la persona tenga acceso a la muerte voluntaria asistida en sus instalaciones. Esto se debe generalmente a creencias religiosas que no aceptan la muerte voluntaria asistida.

Tenemos un pequeño número de servicios de atención de la salud en el ACT que incluye una combinación de servicios religiosos y laicos. La mayoría de los cuidados paliativos del ACT es suministrada por servicios religiosos. Los cuidados paliativos son tratamiento, atención y apoyo que ayudan a la persona con una enfermedad incurable a tener una vida lo más plena y cómoda posible.

Algunos estados de Australia no especifican la función de los servicios de atención de la salud en sus leyes sobre muerte voluntaria asistida, y en su lugar han optado por brindar orientación para dichos servicios.

Otros lugares han promulgado leyes que disponen que los servicios de atención de la salud no deban impedirle a la persona el acceso a la muerte voluntaria asistida en las instalaciones en que vive o está internada. Los servicios de atención de la salud deben permitirles a los profesionales sanitarios visitar las instalaciones para ayudar a la persona en el proceso de muerte voluntaria asistida. Si esto no fuera posible, el servicio de atención de la

salud debe transferir a la persona a un sitio donde pueda acceder a la muerte voluntaria asistida.

Existen reglas diferentes para las personas que viven permanentemente en un servicio de salud, por ejemplo, un centro residencial para personas de la tercera edad, y para las personas que se internan temporalmente en un servicio de salud, como un hospital. Algunos estados también exigen que los servicios de atención de la salud publiquen información en sus sitios web para informar al público sobre sus opiniones acerca de la muerte voluntaria asistida.

¿Cómo puedo dar mis opiniones?

Para enviar sus opiniones sobre el diseño de un modelo de muerte voluntaria asistida para el ACT, visite el [sitio web YourSay](#) antes del 31 de marzo de 2023. Podrá dar su opinión de muchas maneras.

Si necesita ayuda para acceder a la información o dar su opinión, llame a Access Canberra al 13 22 81.